TOP: öffentlich

Benennung des Platzes Ecke Kölner Straße / Epelstraße in Gummersbach-Derschlag

Beratungsfolge:

Datum	Gremium
15.12.2022	Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Digitalisierung

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Digitalisierung beschließt, den in der Anlage 2 markierten Platz Ecke Kölner Straße / Epelstraße "Theodor-Braeucker-Platz" zu nennen.

Begründung:

Auf Anregung des Heimatvereins Derschlag wurde am 20.04.1982 der Bereich der ehemaligen Omnibuswende nach Theodor Braeucker benannt.

Zur damaligen Zeit befanden sich auf dieser Fläche das Denkmal sowie ein Brunnen.

Heute stellt sich die Gesamtsituation gänzlich anders dar.

Der Bereich wurde vollständig umgebaut. Der heutige Busbahnhof ist im Vergleich zu früher seitlich versetzt. Die ehemalige Grün- und Parkfläche ist nicht mehr vorhanden, sondern befahrbare Fläche des Busbahnhofs. Die Zufahrt von der "Kölner Straße" in die Straße "An der Mühlwiese" ist nicht mehr möglich. Das Denkmal wurde in Zusammenarbeit mit dem Heimatverein Derschlag an die Ecke Kölner Straße/Epelstraße versetzt.

Die Verwaltung schlägt daher auf Anregung des Heimatvereins Derschlag anlässlich des 125jährigen Bestehens des Heimatvereins und des 40jährigen Bestehens des Denkmals vor, nach der Um- bzw. Neubenennung des "Busbahnhofes Derschlag" in einem weiteren Schritt den Bereich, an dem sich nun das Theodor-Braeucker-Denkmal befindet, "Theodor-Braeucker-Platz" zu benennen.

Die Geschichte des Theodor Braeuckers findet sich mit der Platzverlagerung und -benennung im Stadtbild wieder und wird dadurch für spätere Generationen erhalten und Bestandteil der Stadtgeschichte.

Anlage/n:

Anlage 1 – Übersichtsplan

Anlage 2 - Lageplan

Anlage 3 - Luftbild